

Venezuela, 25 juin - 7 juillet 2023

RÉUNION DE LA **COMMUNAUTÉ DES PROVINCIALES DE LA NOUVELLE PROVINCE DE PHILIPPINE SUD** 



Le parcours de la Société en Amérique latine nous encourage, nous stimule, nous soutient.

Le chemin parcouru par la Région Rose des Philippines, il y a 7 ans, continue d'être notre horizon...

## Vue aérienne de l'arrivée à Caracas



Au milieu de quelques jours d'immersion dans la réalité, de partage et de vie commune avec les communautés du pays, Margarita Gutiérrez (Brésil), Nancy Durand (Pérou), Maruja Hernández (Colombie), Queny Gredig (Chili), Silvana Ferez (Argentine-Uruguay), Fernanda Vacas (Venezuela), nous avons pris le temps de nous rencontrer et de continuer à marcher ensemble vers la Nouvelle Province des Philippines Sud.

Nous avons également Jacqueline, membre du CIP, qui nous accompagne et qui fait partie de la province du Venezuela.

## **CARACAS**





**Conseil municipal** 

- Au Venezuela, nous apprécions le fait que la rencontre avec les gens, avec la réalité fait partie de notre réunion, c'est une occasion d'apprendre, de partager, de connaître et d'articuler.
- Nous avons parcouru chacune des trois communautés du Venezuela (Caracas-Jusepín-Cumaná) et avons expérimenté la richesse de la rencontre avec les compagnons de mission, avec les sœurs, dans les projets.
- Nancy, qui n'avait pas pu se rendre à Jusepín les premiers jours, nous a rejointes sur la route de Cumaná.
- Tout au long du zoom, nous avons accompagné Queny dans tous les moments de travail et d'échange.



À l'école Fe y Alegría, qui porte le nom d'Anatilde Salcedo, rscj. colombienne



Nous valorisons ce mouvement, en incluant, ajoutant, travaillant et construisant la Société à partir de la réalité que nous vivons.

Elle répond à notre désir, à Malaga, de nous connaître, de profiter des rencontres pour passer du temps ensemble, d'être ensemble et de se connaître.

Le rassemblement est une rencontre avec la réalité et la vie de chaque lieu et contexte. Il est important de connaître l'action et la vie de chaque communauté, c'est la façon de devenir un corps.

Il s'agit d'une méthodologie intentionnelle dans le programme et la planification de la réunion : vivre l'expérience, se voir et se reconnaître les uns les autres avec nos yeux, nos pieds et notre cœur.

Il s'agit d'un changement de perspective, d'une compréhension de nous-mêmes à partir de la vie, de la vie quotidienne de chaque communauté. Maintenant, nous nous engageons à partager la réalité des gens et la réalité de ce que nous avons vu.

Nous pensons que le fait de se donner cet espace pour la réunion devrait être un engagement de tous les groupes qui se réuniront.





## CONVAINCUES DU CHEMIN PARCOURU ET DE LA NÉCESSITÉ DE REVOIR, D'ENRICHIR ET D'ÉVALUER CHAQUE ÉTAPE.

- Nous avons convenu de nous dire les unes aux autres et de nous dire nous-mêmes tels que nous sommes. Et de le faire avec une vision de l'avenir. C'est-à-dire que chaque province partage sa vie.
- Il nous semble également important de reprendre les moments vécus à Malaga comme une possibilité de construire la nouvelle province.
- Examiner les progrès, les questions en suspens et les nouvelles réalités auxquelles nous sommes confrontées.

Nous avons eu le deuxième moment d'approfondissement et d'évaluation de cette rencontre à Caracas, dans la vie quotidienne et les actions éducatives de la communauté. Nous nous rendons compte de l'importance du tissu relationnel que nous avons avec les autres, et nous voudrions qu'il soit renforcé dans notre façon de cheminer comme nouvelle province.







## Qu'est-ce qui reste dans nos cœurs, qu'est-ce que nous emportons avec nous, qu'est-ce que nous recueillons, qu'est-ce que nous récoltons?

- La richesse d'avoir vu et entendu la manière d'être des sœurs et d'être avec les gens. Elles constituent une communauté élargie. Nous apprécions la fidélité et l'engagement dans la vie ici. De chaque sœur de la Province, de chaque être humain ici qui continue à s'engager ici, au Venezuela. L'immersion en Colombie a également été un temps d'accueil profond. Ce fut un temps de contemplation.
- Prendre conscience des petites choses que nous vivons au quotidien et s'engager à les ramasser. Ce sont les graines du sens de notre vie. Elles se traduisent par ces quatre priorités interconnectées.
- L'engagement d'encourager et de diffuser le fait que nous sommes une Société dans les endroits où nous nous trouvons. Nous ne sommes pas seulement des provinces.
- Une telle rencontre, avec la volonté de Queny de rester avec nous depuis la Colombie, n'aurait pas pu avoir lieu sans la base relationnelle d'affection et de confiance de cette communauté de provinciaux. La rencontre en elle-même brise la mentalité. C'est une rencontre de sœurs, qui ont un service, une tâche. Nous sommes une communauté de sœurs préoccupées par l'avenir de nos pays.



Nous sommes encouragées par le processus lui-même tout au long de ces jours passés ensemble.

La compréhension que nous avons acquise ensemble à partir d'une conversation simple et réelle.

L'environnement de communication.

L'affection profonde de cette communauté de provinciales qui nous accompagnent et nous aiment.





Cet amour et cette expérience, nous les envoyons à chacune d'entre elles,

Communauté des provinciales de la nouvelle province sud des Philippines : Silvana, Maruja, Queny, Margarita, Nancy, Fernanda



MAIS SI VOUS
MANQUEZ
IL N'Y AURA PAS DE
MIRACLE...

(Joan Manuel Serrat)

